UN COMPROMISO CON EL PERÚ



PETER YAMAKAWA Decano de ESAN Graduate School of Business

a coyuntura por la pandemia del COVID-19 continúa siendo muy complicada para la sociedad ┛peruana. Con un promedio de 200 fallecidos, cientos de negocios quebrados y miles de desempleados (2.6 millones solo en Lima de acuerdo al INEI), los retos para el Gobierno, el sector privado y la misma sociedad civil se acrecientan cada vez más.

En este contexto, la Academia tiene la responsabilidad de continuar generando conocimiento y espacios de diálogo para encontrar soluciones frente a esta crisis sin precedentes.

Es aquí donde hay que rescatar el esfuerzo que han tenido las universidades y escuelas de negocios en brindar una gran cantidad de conferencias, seminarios y cursos online gratuitos para capacitar a jóvenes estudiantes, emprendedores y profesionales en general.

Ante tiempos de incertidumbre, el conocimiento es la mejor herramienta que tenemos para superar los escollos que se nos presenten.

De cara a los próximos meses, es importante seguir trabajando por esta senda, permitiendo que más personas puedan acceder a información valiosa e incluso se beneficien de servicios de asesoría para sacar adelante a sus negocios.

El rol de las incubadoras o ecosistemas de innovación y emprendimiento será clave para la permitir el desarrollo de nuevas iniciativas.

Otro aspecto para destacar es el trabajo conjunto de la Red de FabLabs, que reúne a los centros de fabricación digital de distintas universidades en el país, entre ellas ESAN.

En esta Red se destaca la elaboración de materiales de protección como mascarillas, sujetadores, entre otros implementos que han sido donados al personal médico de distintos hospitales en Lima y regiones, así como a las Fuerzas Armadas.

El desarrollo científico de las instituciones educativas ha estado al servicio de los grupos más necesitados y esto debe servir para exista una mayor apuesta por la ciencia, la tecnología y la investigación.

Finalmente, es oportuno señalar que mientras algunos solo ven crisis y un panorama sombrío en el futuro, quienes trabajamos en el sector educación vemos oportunidades, para que nuestro país tenga una nueva y mejor normalidad al evidenciar que contamos con grandes profesionales e investigadores que tiempo récord han desarrollado soluciones a las distintas problemáticas que trajo esta pandemia.

Si con las limitaciones que tenemos hemos salido adelante, con un mayor compromiso del Estado y de la empresa pública podremos hacer grandes cambios para una mejor sociedad.

Y como dijo Hellen Keller: "Solos podemos hacer muy poco; unidos podemos hacer mucho".